



# 取西タイムズ

令和7年度 取手市立取手西小学校 学校だより No.9

2026/1/8

新年、明けましておめでとうございます。昨年中も本校の教育活動に多大なるご協力をいただき、心より感謝申し上げます。2026年も職員一同、笑顔があふれ幸せがつながる学校づくりを推進し、日々の教育活動に尽力してまいります。引き続きご理解とご協力の程どうぞよろしくお願ひします。

新年に際し、校長から西小学校のみんなが幸せな1年を迎えるように、次の話をしました。一つ目は、「ありがとう」「おかげさま」「みんなで」の気持ちを大切にして、お友達や周りの方たちの考え方や意見を「認め」「励まし」「助け合ってほしい」ということ。二つ目は、一人一人が自分自身のよさや可能性を信じ、目標を決めて挑戦していくほしいということ。その際のポイントは、自分を褒めながら挑戦していくことであること。自分のことを自分自身で褒めるように、お友達のがんばりも心から認め、励まし、周りの方々のサポートに感謝しながら、助け合う経験をたくさんしてほしい。

2026年が、皆様にとってすばらしい1年になりますように…。

学校長 伊藤 誠

## 1年生



### 国語の学習

12月の国語では、「好きな教科を話そう」という学習を通して、自分の考え方を話す活動をしました。ペア学習では、友達と楽しそうに好きな教科についてたくさん話していました。一斉学習では、黒板の前に出て、一人一人が自分の好きな教科について理由を交えながら堂々と発表しました。また、「思い出して書こう」では、初めての作文に挑戦し、秋祭りやリース作りの体験について、「はじめに」「つぎに」等の言葉を用いて、順序に気を付けながら書き表すことができました。できる事が、どんどん増えてきました。

### 生活科 保幼小の交流会

生活科では、あさがおのリース作りや秋の木の実を使ったおもちゃ作りに取り組みました。また、保幼小の交流会も行われ、年長さんの子供たちと優しく手をつないで学校案内をすることができ、たくましさを感じるひと時でした。年長さんのお土産に、松ぼっくりけん玉を作りました。作っているときの子供たちの顔が、笑顔と優しさにあふれていました。みんなの笑顔が広がる楽しい交流会の時間となりました。



## 2年生



### 持久走

持久走の授業を行いました。同じペースで走る難しさを感じながらも、一生懸命に走ることができました。自分で決めた目標を目指して、頑張りました。ペアを組んだ友達も、大きな声援を送ったり励ます言葉を掛けたりするなど、学年全員で持久走に取り組みました。

### 算数:かけ算

12月は九九の学習をしました。かけ算のきまりを見つけたり、図を使って考えたりするなど、かけ算に粘り強く取り組みました。さらに、九九検定では「九九免許証」を獲得するために何度も諦めずに練習しました。友達と問題を出し合ったり、かけ算のきまりを復習したりしながら練習する姿も見られました。合格者も少しずつ出てきています。全員が合格できるよう、サポートしていきます。

## 3年生



### 本物にふれる

音楽の授業ではクリスマスコンサートが開かれ、プロの方によるフルートや

ピアノ、声楽の生演奏を聴いたり、一緒に演奏したりしました。その後の授業では「パフ」の合奏に取り組み



ました。リコーダーや鍵盤ハーモニカ、鉄琴など様々な楽器での合奏は難易度の高いものでしたが、練習を重ね、息の合った演奏を発表することができました。

総合と図工を融合させた授業では、取手市魅力とりで発信課「広報とりで」の方々をお招きし、ポスターのデザインのコツを教えていただきました。写真の配置やキヤッチフレーズについて質問しながら、意欲的に下書き作りに取り組んでいました。

### 自然の中で

理科では太陽の学習が続き、屋外で実験や観察を多く行いました。方位や温度を調べたり、鏡や虫眼鏡を使って実験したりしながら、楽しそうに学んでいました。また、持久走では寒さに負けず、目標に向かって頑張る姿や友達を応援する姿が印象的でした。



## 4年生



2026年が始まりました。それぞれが新しい目標をもって、新年を元気にスタートさせることができました。今年もよろしくお願ひします。

### 図画工作 のこぎりを使って

「カクカク板を組み合わせたら」の学習では、のこぎりで切った板を組み合わせて、小物入れや壁掛けを作りました。のこぎりを使う場面では、スマイルセンターの方々に見守っていただきたり、サポートしていただいたりして、安全に取り組むことができました。自分なりの思いをもった作品を楽しみながら作ることができました。

### 総合的な学習の時間

「CO<sub>2</sub>を減らす取り組み」について、グループごとに調べたことをまとめ、発表に向けて準備をしています。タブレットでプレゼン資料を作る作業にも慣れてきて、工夫しながら分かりやすい資料を工夫しています。身近な生活の中での積み重ねが、CO<sub>2</sub>削減につながることが分かりました。



## 5年生



### 図画工作「糸のこ大ぼうけん」

図画工作的学習では、電動糸のこぎりを使った学習を行いました。糸のこの使い方を見せると、はじめは「怖い…」「できるかな…」と不安そうな様子でしたが、スマイルセンターさんの見守りのもと、安全に学習することができました。慣れてくると「楽しい！」「もう少し切るところ増やしたいな」等、意欲的に取り組む姿が見られました。1枚の板から、素敵なオリジナルホワイトボードが完成しました。ぜひお家でご活用ください。



### 大掃除・ワックス掛け

2025年度も終わりを迎えようとしています。新年を気持ちよく迎えることができるよう大掃除を行いました。教室中の物をすべて出して床を磨いたあとワックス掛けをしたり、新聞紙を使って窓を磨いたりするなど、徹底的に掃除をしました。掃除中は「他にやることはありますか？」と全員が常に積極的に取り組み、掃除後のピッカピッカの教室を見て、「掃除って気持ちいいな！」「きれいにするのって楽しい。」と爽やかな達成感を感じられたようでした。2026年もこの教室で楽しい毎日にしましょう！

## 6年生



### 総合的な学習の時間

6年生は、脱炭素チャレンジの学習を通して、環境について考え、行動してきました。4年生の時に話し合いから生まれたマスコットキャラクター「だっちー」は、東京都市大学の皆さんのご協力により、今年度ついに実物となりました。今回は、CO<sub>2</sub>を検知すると光る仕様となっており、環境問題をより身近に感じられる工夫が施されています。完成した「だっちー」を前に、子供たちは自分たちの考えが形になる喜びを感じるとともに、環境を守る取組をこれからも続けていこうという思いを新たにしていました。



### 家庭科の学習

ミシンを使ってトートバッグ作りに挑戦しました。スマイルセンターの皆様の多くのご協力をいただき、無事に完成させることができました。ミシン操作に不安を感じていた児童も、温かく丁寧な支援のおかげで安心して作業に取り組むことができ、自分の手で作り上げたトートバッグを嬉しそうに手にしていました。

## 特別支援



いよいよ2026年がスタートしました。6年生は卒業に向けて、その他の学年は進級に向けて、新たな気持ちで準備を進めていきたいと思います。残り約3ヶ月、あっという間に過ぎてしまいます。短い期間で、一人一人が充実した日々を過ごし、成長が感じられる3ヶ月にしていきたいと思います。これからも子供たちの成長のために支援していきますので、よろしくお願いします。

## (1月の主な行事予定)

水曜日:家読

8日(木) 学校再開

冬休み明けオンライン集会

給食あり5時間授業

ロング昼休み

9日(金) 朝鑑賞

12日(月) 成人の日

13日(火) ロング昼休み

14日(水) PTA本部役員会 身体測定(2年)

15日(木) 学力診断テスト(国語・理科)

ロング昼休み 身体測定(1年)

16日(金) 学力診断テスト(算数・社会) 身体測定(3-2,4-2)

18日(日) 取手市新春健康マラソン大会

19日(月) 身体測定(3-1,5-1)

20日(火) ロング昼休み

大正琴出前授業(1年)

クラブ 身体測定(5-2)

21日(水) 身体測定(4-1,6年)

22日(木) ロング昼休み

二中学区プレゼンフォーラム4年

23日(金) 朝鑑賞

27日(火) ロング昼休み

委員会

28日(水) 未就学児特別支援 学校体験日

昔遊び出前授業(1年)

29日(木) ロング昼休み(縦割り班活動)

